

Reunida la corporación municipal de jocos, Yoro para celebrar sesión ordinaria el dia 03 de julio del año 2023, siendo la 1:40 pm de la tarde presidiendo, el alcalde municipal P.M Adrias Bladonios Zepeda martinez, seguido excedido la vicealcaldeza de Jessica Suyapa Hernandez Lopez. La asistencia de los regidores en sei orden 1º Osmar Eliel Martinez Gomez 2º Alma Liset Hernandez Tonuz 3º Merary Elisabet Cortez Perez 4º Eelso Rufino Baileyna 5º Juan Reynaldo Lopez 6º Thania Molitzamartinez Rubio. tambien la asistencia del concejal municipal Ernito Hernandez Hernandez, siendo excusada la presidente de la comisión Ciudadana de Transparencia y Periodico Guadalupe Rivera ante la secretaria Muff Schorley Ofrauz Perez que dio fe de la siguiente agenda. 1. Comprobación del quorum. 2. Apertura de la sesión. 3. Invocación a Dios. 4. Lectura de la decisión, aprobación de agenda. 5. Lectura, discusión aprobación y firma del acta anterior. 6. Lectura de correspondencia. 7. Audiencias y Resoluciones. 8. Audiencias. 9. Participación tributaria. 10. Participación Di MAT. 11. Apertura del monto en efectivo. 12. Informes. 13. Asuntos varios. 14. Cierre de la sesión. 1. Se comprobó el quorum. 2. El sr. Alcalde municipal dio por iniciado la sesión. 3. La regidora Alma liset Hernandez Lopez Tonuz realizo la invocación a Dios. 4. La secretaria municipal presentó (dijo) la agenda siendo esta discutida y aprobada por los corporativos presentes. 5. La secretaria municipal dio lectura al acta anterior, siendo esta discutida, aprobada y firmada por los corporativos presentes. 6. Lectura de correspondencia y resoluciones. 7. Se recibió nota de la Odontologa Dr. lugrid chavez solicitando la cautela.

de 1,000 cepillos dentales y 1,000 portafolio dentales para los niños de los diferentes escuelas del municipio.

Resolución: La honorable corporación acuerda que se presente un presupuesto con cotizaciones para dar una respuesta correcta en lo que se puede apoyar.

6.2 Se recibió nota de la iglesia casa de oración en el barrio ciudad de paz Alta Cruz solicitando 40 laminas de aluzine de 20 piez para construcción del teatro.

Resolución la honorable corporación por mayoría de votos (6) q 1 encuesta de la Regidora Thania Meloza Martínez aprueba 20 laminas de aluzine para la Iglesia casa de oración hasta que se realice nueva compra y se le haya dado respuesta a las solicitudes que estén aprobadas.

6.3 Se recibió nota del patronato de la comunidad de La Dalia solicitando se realice una brecha de concreto que conduce de la Dalia al centro de la comunidad, ya que es muy difícil el acceso.

Resolución la honorable corporación aprueba la apertura de la brecha de calle con horas de tractor para la comunidad de la Dalia.

6.4 Se recibió nota del patronato de la comunidad de Los Encuentros solicitando la reparación del puente de tamaca que está en mal estado.

Resolución la honorable corporación aprueba la reparación del puente de tamaca de la comunidad de los Encuentros.

6.5 Se recibió nota de la comunidad de Jóqueo arriba solicitando 20 laminas de aluzine para la iglesia un lugar para todos.

Resolución la honorable corporación dejó pendiente la solicitud ya que hacen falta las medidas por lo que mencionan se le pida la ordenanza para su aprobación.

6.6 Se recibió nota de la comunidad del pacayal solicitando la apertura de la calle que conduce de la comunidad del mang

a la comunidad del pocoyol. La Dalia ya que no se cuenta con el acceso de calle. Resolución: La honorable corporación aprueba la apertura de calle con horos de tructos para los comodores del municipio al pocoyol. 6.7 Se recibió nota de la comunidad de coseguina, la loma, solicitando reparación de mimbres de matal del clavel de coseguina ya que está en mal estado.

Resolución: La honorable corporación aprueba la reparación de calle del corriente de Coseguina la loma con tructos. 6.8 Se recibió nota de la comunidad de pocoya solicitando 36 laminas de aluzine 18 de 120 plg. y 18 de 192 plg, 10 balsas de canat y 10 vailllos corrugados para el mejoramiento de la escuela Romón Pora de dicha comunidad. Resolución: La honorable corporación aprueba los 36 laminas de aluzines para la Escuela Romón Pora de la Comunidad de pocoya. 6.9. Se recibió nota del Comunidad de majatíol del centro educativa. Cadión Bladimirio Zepeda, solicitando reparación del techo, puertas, ventanas, baños y puentes ya que se encuentra en muy mal estado. Resolución: La honorable corporación acceda mandar una comisión e inspección a la escuela. 6.10 Se recibió nota de la iglesia Bautista Conservadora de la comunidad de Río abajo solicitando 40 laminas de aluzine para mejoramiento del techo. Resolución: La honorable corporación aprueba 20 laminas de aluzine para la iglesia Bautista conservadora de Río abajo. 6.11. Se recibió nota de la comunidad de Jaquez abajo de la iglesia Bautista conservadora solicitando 30 laminas de aluzine de 12 pie. Resolución: La honorable corporación aprueba 20 la

laminas de aluminio de 12 piez. 6.12 Se recibió nota de la iglesia ministerio la luz de cristo de la comunidad de agua fría solicitando 26 bolsos de cemento, un vioje de arena y el mero de la obra ya que quiere construir el piso de la iglesia ya que no cuentan con los recursos necesarios.

Resolución: La honorable corporación aprueba un vioje de arena para la iglesia ministerio la luz de Cristo de la comunidad de agua fría. 6.13 Se recibió nota de los vecinos de la soledad de los srs. maria Elvira Lopez, yuri nobelis Verges, Juana Maria Reyes, maria de los pelas, Martha Laz Reyes y Juani Muselito Lopez solicitando cemento para repellar servicios de habitación. Resolución: La honorable corporación dejó pendiente la solicitud. 6.14. Se recibió nota de la junta de aguas de la comunidad de piedra colorada solicitando una ayudas para el proyecto de agua potable de dicha comunidad en la que consiste en 100 tubos de 2 1/2 dichos proyecto tiene 20 años de existencia y esta en mal estado. Resolución: La honorable corporación ocupa un vivero comunitario de DIFAT para suspedecoros para cambio de tubería, ya que los tubos de 1 1/2 ya no están a la venta. 6.15 Se recibió nota de la empresa de servicios múltiples 15 de julio en la comunidad de El corozo sobre la venta de 30 laminas de aluminio para construir una galería de almacenamiento y secado de bogazo para mejor proceso de producción de dulce y panel granulado. Resolución: La honorable corporación municipal aprueba 30 laminas de zinc para la empresa servicios múltiples 15 de Julio de la comunidad de El corozo. 6.16 Se recibió nota

del puente promejoramiento El Bonial solicito citando la reparación de calle de la comunidad del bonial al puente de la comunidad de alta cruz, ya que se encuentra en muy mal estado Resolución: La honorable corporación aprueba honorario de tractor para la reparación de calle del puente del bonial al puente de la comunidad de alta cruz.

6.17 Se recibieron dos matoros de la Iglesia católica del septimo día una de la comunidad de los jagos solicitando 28 láminas de cerámica y una comunidad de arena, la segunda es la de la comunidad del coco solicitando 38 láminas de aluzino de 15 pie para reparación de techo.

Resolución: La honorable corporación dejó pendiente ambas solicitudes, ya que se levanta apoyada a la iglesia con deficiente sede en suelo municipal. 6.18 También se recibió solicitud de la iglesia evangélica Asamblea de Dios 20AR de la comunidad de Alta Cruz, solicitando 27 láminas de aluzino de 14 pie de largo, 43 cornetas, 6 capiteles de 12 pie de largo. Resolución: La honorable corporación municipal dejó pendiente la solicitud.

6.19 Se recibió nota de la comunidad de Escuela Olavecho solicitando 40 láminas de aluzino de 12 pie para la escuela Jose Trinidad Cabanillas.

Resolución: La honorable Corporación municipal dejó pendiente la solicitud ya que la comunidad se encuentra fuera de los límites del municipio.

6.20. Se recibió solicitud de rectificación de extracción de un inmueble ubicado en el bonial Bella Vista, a nombre de la señora Luisa Gómez Cortes caballero con DNI 1807-1986-00159, quien se le aprobó dominio pleno según acta N° 74.

Punto 6.21 el cecof fue llevado al registro de la propiedad y se realizaron algunas observaciones; por lo anterior se realizó una remoción del predio, ya que las mediciones no coincidieron con lo certificados ni el croquis. 6.21 La honorable corporación acuerda se realice una enmeudia en el octa 74 punto y se agregue las mediciones conectadas según las medidas realizadas por el departamento de catastro.

6.22 La Honorable Corporación municipal de Jocón, Yoro aprobó dominio pleno de un solar ubicado en el barrio Bella Vista a favor de Luis Agustín Cordero Caballero con Documento Notarial de Edicto Ejecución número 1807-1986-00159, Honduras, señala ejecuciado en Relaciones Industriales, vecino de este municipio de Jocón, departamento de Yoro. Este lote tiene las cotizaciones siguientes: Al Norte colinda con calle de entrada a Jocón de por medio con el corral municipal y solar de Donis Benavides Reyes, mide treinta y nueve metros lineales (39ML).

Al Sur: Colinda con solar de la Iglesia Adventista y solar de Daniel Tong, mide cuarenta y tres punto cuarenta metros lineales (43.40 ML). Al Este: colinda con calle de por medio y solar de Nieves Martínez, mide treinta y dos punto cuarenta metros lineales (32.40 ML). Al Oeste colinda con calle de por medio, solar de misa Reyos y solar de Noel Reyos mide treinta y dos punto diez metros lineales (32.10 ML). Lo que totaliza un área de mil trescientos setenta metros cuadrados (1,300.00 m<sup>2</sup>). 6.23 La Honorable Corporación municipal de Jocón Yoro acuerda otorgar 500 mil pesos de un bien inmueble ejidal, ubicado en el barrio Los Chocrios, Jocón, departamento de Yoro a favor del Colegio Profesional Superación Magis.

trial Hondonero (COLPROSUMAH), el cual tiene los colindantes siguientes. Al Norte: Colinda con Maurin Edi Pérez y Ercilio Elesbeth Díaz, mide diecinueve metros lineales (19 M.L); Al Sur colinda con calle de por medio y solar de José de la Anghelu Pérez, mide veintidós metros lineales (22 M.L); Al Este: colinda con solar, cañil de por medio con solar de Raúl Ismael Hernández, mide treinta y tres metros lineales (33 M.L). Al Oeste: colinda con solar de Felipe Atimulfo Losa y Jefim Eduarndo Cuez, mide treinta y tres punto seis metros lineales (33.6 M.L). Lo que totaliza una área de setecientos veinti nueve punto cieno metros cuadrados ( $729.5 \text{ mts}^2$ ). A continuación se presentan a continuación el patróneto de la comunidad de Tapachiquil acompañados por el presidente de la junta de quebrada Linda. Se solicitan se les de respuesta a la reparación de calle de la Comunidad, ya que en un inicio se presentó fhis con la Regidora Thania Meliza manifestando que ellos llevarían a cabo la obra sin embargo no se ha obtenido ninguna respuesta y ellos como comunidad necesitan estas reparaciones con urgencia antes que se queden incomunicados. La Regidora Thania Meliza manifiesta que no se ha dado respuesta ya que los del fhis están trabajando en una licitación y se compraron algunos directores de empresas y se espera sea pronta la respuesta. El Sr. Alcalde manifiesta que la corporación no ha invertido en la reparación calle ya que se está a la espera de la respuesta del fhis. Uno de los representantes del patróneto manifiestan que tienen problemas

VIVO

con los Vehiculos que componen productor ya que no quieren entrar por lo dañado que esta la calle. Asi mismo preguntan cuantos tiempo van a esperar mas, La Registradora Thania Melitza manifiesta que se comunica nuevamente con los encargados y espera tener respuesta en la proxima semana de agosto. Asimismo manifiesta el presidente del patronato que se necesitan alcantarillas pq en año anterior se elaboro una con madera pero ya dios su vida y aunque sea una alcantarilla se le brinde la corporacion por mientras llegue el proyecto el Dr. Alcalde menciona que si no se tiene respuesta, la corporacion se encargara de reparar la calle y que se le envia una alcarta nulla para que pueda solventar. 7.2 Se presentaron a audiencia la sociedad de padres de familia de la comunidad de El Hato con el maestro de grado subdirector del centro solicitando apoyo para la construccion de cerco perimetral, mencionando que han estado trabajando en muchos actividades para el mejoramiento del centro escolar como en la formacion de los estudiantes por lo que solicitan arena, cemento, bloques, ramita. Los regidores Thania Melitza martinez y Juan Reynaldo coincidieron que es necesario presentar solicitud por escrito junto con presupuesto para mayores respaldos y de acuerdo a ello ver la disponibilidad de fondos. Los de la sociedad si comprometieron a presentarlo por escrito para obtener una respuesta. 7.3 Se presentaron a audiencia los personas que forman parte del comite de festejos

siendo los mismos representantes del año anterior como presidente Cuthia Hernandez Vice Presidente Jr. Rauf Hernandez Secretario Escol Tresero Carlos Martinez Fiscal Juan Barahona, Vocal I Marcial Zepeda Figueira, Vocal II Luciano Vocal III Lucy Medina. Presentan otra propuesta de gastos del presupuesto para la feria 2023 la cual asciende a Lps. 336,215.00 La regidora Thania Militza Martinez solicita la presentación del estudio interno y del tesorería para que puedan elevar a la corporación con la disponibilidad de fondos con la que se cuenta una vez presentado, pregunta la regidora si se ha extendido febrero de año anterior responden que no. Así mismo pregunta la regidora quién se existe alguna linea presupuestaria para este evento y la disponibilidad. El Dr. Auditor responde que existe el renglón de cultura y que dentro de esta linea se crea la actividad en este coro de feria y que si se cobrara sería aproximadamente Lps 150,000.00 ya que posiblemente se puede modificar dependiendo de los programas que estén dentro. Así mismo menciona el fiscal y contadores municipal que cada programa tiene su propia disponibilidad ya que se utiliza cheques bancarios. Segundo de esta manera abrió que acomodar el presupuesto menciona la Regidora #6 por lo que pregunta al secretario del comité a la presidenta porque no se reunieron autor con el año administrativo ya que el desconoce los procesos; ella responde no tienen mucho tiempo ya que las reuniones solo son los primeros y 15 de cada mes. El Dr. Auditor pregunta qué si tuvieron problemas con las declaraciones del SAR del Dr. Florencia Ribeiro el año pasado que mediodos de noviembre esta vez. La presidente menciona que ya llegaron a acuerdo con el

El vice presidente menciona que como comité trabajaran en base al presupuesto que la corporación asigne. Tambien menciona que los funcionarios no apoyan en su totalidad. Tambien solicita al auditor que se les ayude con los formularios para la elaboración de Contratos. El Comisionado municipal manifiesta que se les debe hacer un solo contrato incluyendo todos a los proveedores que van a contratar. Tambien que el pago de los derechos debe salir de las fiestas aunque no sea mucho los ganancias pero que logren cubrir los gastos. Dr. Athelde manifiesta que se deben buscar patrocinadores para minorar los gastos y que se llegue a un acuerdo con Flores Peralta ya que el es el que de trámites en trámite se contrata. Tambien la regidora Mery menciona que esta de acuerdo con Flores pero que se le exija los factores del Sos. para mayor legalidad. La Regidora Thania solicita que una vez este listo el presupuesto el desembolso sea paulatinamente una vez sea liquidado. Y tambien pide al Tesorero que finalice el proceso de revisión del informe se de feinguito seguir con el proceso para estar listo cuando vengan los del Tribunal Superior de Cuentas. 3. Participación Control tributario: 3.1 Se presentó la jefe de control tributario Lisbeth Dinora Suazo. solicitando a la corporación autorizaciones para llevar a cabo la actividad de tributaria móvil en las diferentes comunidades del municipio el equipo de control se trasladaron. Tambien y de acuerdo en los centros educativos. Mencionó

que esta actividad la encuentra plasmada en su POA del año 2023 y se recuperaría parte de la mora tributaria de los contribuyentes en los comunidades cercanas. 8.2 La HO se realizaría los días Viernes por lo menos 203 veces al mes.

8.3 La honorable Corporación Municipal de Jocón, Yoro autoriza al área de Control Tributario y Tesorería a llevar a cabo la actividad de tributaria móvil en las diferentes comunidades del municipio. 8.3 También presenta solicitud de la asistente encargada de recuperación de la mora tributaria la cual solicita se agende una cita con los contribuyentes que tienen una mora alta, para que puedan presentarse a corporación y establecer un compromiso de pago. Resoluciones La honorable Corporación acuerda realizar visitas domiciliarias a los contribuyentes que tienen una mora alta, y de esta forma establecer un acuerdo. 9. Se presentó el jefe de DEMAS Marco Antonio Martínez solicitando la aprobación o autorización para realizar cortes de agua en todo el corso urbano a los contribuyentes que se encuentran como ya que se entregaron avérhos de cobro porque se ha tenido respuesta positiva. 9.1 La honorable corporación de Jocón Yoro acuerda se realicen cortes de agua a los contribuyentes que tienen mora y se publique una ordenanza municipal notificando a la población.

10. El sr. Alcalde municipal manifiesta a la Corporación que se comunicó con la regional de salud tratando el tema de la apertura del Materno infantil del municipio y como

respueta de ello, la regional de salud tiene propuestas para la corporación por lo que solicita ser desposibilitad para reunirse con ellos y socializar decha apertura. Los corporativos deberán reunirse el día 14 de julio a las 10:00am con la regional de salud y tratar el tema.

II. Informe 11.1 El comisionado municipal informa a la corporación que junto al coordinador de CONADEH realizó veeduría social en el Centro de salud de este municipio de Jocón participando la Sra. María Quijano, un usuario y un empleado. Esta veeduría se llevó acabo para ver el trato que se les da a los pacientes y si los son atendidos, ya que se hacia el comentario que cuando los usuarios llegaban pasadas las 7 am no se les atendía por lo que se realiza una algnor Observaciones y recomendaciones, ya que los espacios para atención eran limitados y no siempre se encuentra el doctor. Al respecto menciona la Regidora Thania Meléz Martínez se debe tomar medida ya que se ve que no está cumpliendo con su horario de trabajo, pues siempre viene y llega tarde. Lo mismo manifiesta la regidora Mery Cortez que se le debe exigir cumpla con su horario laboral.

II.2 El Dr. Alejandr informa que se llevó a cabo la audiencia de la demanda del paciente el apoderado legal se hizo presente sin embargo no se contó con la presencia del Dr. Anita por lo cual solo su apoderado legal pero quedó sin lugar la audiencia.

12.1 La Regidora Thania Meléz Martínez manifiesta que ya viene cerca la magistratura que viene reparando la carretera central



y que viene realizando compostacion en un gran equipo. por lo que solicita punto de acta donde se apropió el combustible para la maquinaria del sitio para tenerla lista. el regidor #6 Leonel Reynaldo Lopez al igual que el Dr. Alcalde manifiesta que es bastante combustible si son varios los maquinarios y no se cuentan con los fondos para tanto la maquinaria y que si es posible solo se salin el tractor, la regidora manifiesta que se. 13.2 La Regidora #6 Tambien solicita se le asigne presupuesto a ayudas sociales a cada regidor y realizar la liquidacion. El Dr. Alcalde manifiesta que se reservara el presupuesto para ver si es factible. 13.3 La Regidora #6 informa que recbio visita del Fidis suscavando los cimientos de la Pista la palmera y la Soledad y que en un proyecto que esta por salir solicita al Dr. Alcalde firmar y dejar documentación para envio al Fidis. El Dr. Alcalde manifiesta que esta en toda la disponibilidad que le deje la documentación a la secretaría municipal para ser revisada y luego proceder con los firmas. 13.4 La honorable corporación acuerda realizar la ejecución del proyecto de 300ML de pavimento en la comunidad de alta Cruz el dia 14 de julio 2003 con la comandidad y participación de los comunidades beneficiadas. 13. Sin mas que tratar se cierra la sesión el mismo dia y fecha siendo las 9:00 pm fumando para constancia los corporativos presentes.



"Túveles  
en protesta  
por los puntos de  
techos para las  
familias."

Nota: La Regidora #6 firma este acta el 01/08/2003 se agrega esta nota con autorización del Dr. Alcalde municipal y el secretario.

VIVO